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ATA DA 127° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DA ÁREA DE PROTEÇÃO 1 

AMBIENTAL MUNICIPAL BORORÉ-COLÔNIA 2 

 3 

ABERTURA 4 

No dia 27 de agosto de 2018, às 10h05min, na Sala Multiuso na Subprefeitura de Capela do 5 

Socorro teve início a 127° Reunião Ordinária do Conselho Gestor da APA Bororé-Colônia. 6 

Preside a reunião o Presidente do Conselho, Sr. Ricardo Rodrigues. 7 

 8 

CONSELHEIROS PRESENTES: 9 

PODER PÚBLICO 10 
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Setor Representante Assinatura 

Ricardo Rodrigues de  
Adriano Candeias de Almeida 

Juarez Alexandro Tavares Maia 

Genival Lopes Rodrigues Filho 

Silvio Martins da Silva 

Luiz Rebouças de Carvalho 

Marcia Petrone 

Olga Maria Soares e Gross 

Maria Cristina Pereira Santos 

Elizabete Cândido de Oliveira 

Tatiana Solimeo 

Ricardo Prada Tsukayama 

Paola Wohnrath Mele Somense 

André de Carvalho Perez 

Inspetor Edson Hugo de Andrade Lopes 

Inspetora Maria Divanete Araujo da Silva 

Carlos Eduardo Gomes da Rocha 

Daniel Jesus de Lima 

Renato Nunes 

Guaraci Belo de Oliveira 

Clodualdo Silveira 

Aluizio Martiniano Silva 
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I. CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES 78 

A lista de presença dos conselheiros e a lista de presença dos participantes encontram-se 79 

nos anexos. 80 

 81 

II. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS 82 

Sidinéia Chagas, Eduardo Rocha, Edson Rodrigues e Maria Cristina Santos. 83 

 84 

Setor Representante Assinatura

Entidades da Sociedade Civil de 

Fomento para o Desenvolvimento 

Sustentável

Felipe Campagna De Gaspari

OSCIPs ou Org. Não-

Governamentais Ligadas à Defesa 

do Meio Ambiente

Maria de Fátima Saharovsky

Associações de Moradores do 

bairro Ilha do Bororé

Clovis Luis Cardoso

Associações de Moradores do 

bairro Chácara Santo Amaro

Edson Rodrigues Passos

Associações de Moradores do 

bairro Jardim Varginha

Vanda Bacelar

Associações de Moradores do 

bairro Itaim

Odair Silva de Andrade

André Luiz Vieira Barboza  

Sidineia Aparecida Chagas

Associações, cooperativas ou 

representantes de produtores 

rurais

Emerson Xavier de Souza

Instituições ou Associações de 

ensino e pesquisas técnico-

científicas

Flávio Angelo Rocumback

Cooperativa ou associação de 

pescadores artesanais

Vanderlea Rochumback Dias

Francisco de Paulo F. Almeida Jr

Bruno de Sousa Alves

Associação empresarial de 

turismo no território da APA 

Bororé-Colônia

Ciléia da Silva Biagiolli

Associações de Moradores do 

bairro Colônia Paulista

Setor ou Associação empresarial 

atuante no território da APA 

Bororé-Colônia
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III. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 85 

Ricardo (SVMA) inicia a reunião agradecendo a presença de todo e chama a atenção para a 86 

anormal quantidade de pessoas presentes na Reunião Ordinário, ressalta que houve um erro 87 

quanto a data no email de convocação, mas que prontamente identificada a falha foi 88 

encaminhado a todos os Conselheiros a Errata com as informações corretas. Ricardo informa 89 

que alguns Conselheiros justificaram a ausência, não havendo até o momento quórum para 90 

deliberações, as pautas são debatidas em carácter de informes. Ricardo (SVMA) inicia a 91 

leitura das pautas e logo coloca que não é possível seguir com Apresentação STAMPCOM 92 

Conte e Conformação Ltda Ref. Processo n° 33/00198/17 por conta da ausência dos 93 

representantes da empresa. A Empresa instalada em Área de Proteção e Recuperação aos 94 

Mananciais dentro dos limites da APA Bororé-Colônia e Capivari-Monos sem as necessárias 95 

licenças do órgão ambiental (CETESB), pleiteia como exigência no processo de regularização 96 

a anuência do Conselho Gestor de Ambas as Unidades de Conservação.  97 

Ricardo (SVMA) fala sobre desdobramentos da Câmara Técnica de monitoramento e 98 

fiscalização ambiental. Paola Mele (PM Ambiental) informa que operações integradas que 99 

estão sendo realizadas em conjunto com a SVMA, e que o Patrulhamento está ocorrendo 100 

diariamente no território das APAs com o objetivo de inibir e coibir danos e crimes 101 

ambientais nos limites das referidas Unidades de Conservação.  102 

Fátima (São Pancrácio) solicita resumo das operações para apresentar em curso que está 103 

participando na UMAPAZ. Ricardo (SVMA) irá encaminhar os relatórios. Entrando na pauta 104 

Festa das APAs 2018, Luccas (SVMA) aniversário de 13 anos da APA Bororé-Colônia e 17 anos 105 

da APA Capivari-Monos, respectivamente, a 11° Festa das APAs, não é apenas uma festa de 106 

entretenimento e diversão, mas uma oportunidade de dialogar sobre Unidades de 107 

Conservação, sobretudo a importância da preservação e conservação ambiental no território 108 

que envolve o limite das Unidades de Conservação. Luccas (SVMA) reforça a importância de 109 

retornar à ideia da original do evento, e neste ano a organização tem como base o seguinte 110 

tema: “que APA que queremos para o futuro?”,  O evento ocorrerá no CEU parelheiros no 111 

dia  08/12 (sábado) das 10h às 17h. Importante destacar dois momentos previsto no evento: 112 

Mesa redonda: representantes da esfera estadual e municipal falando sobre projetos que 113 

estão sendo implementados na região sul e como a população se relaciona com eles: 114 

Pagamento por Serviçõs Ambientais - PSA, Plano Municipal da Mata Atlântica - PMMA, Ligue 115 

os Pontos e Programa Nascentes, como exemplos. Segundo momento sendo: Roda de 116 

lideranças com a participação dos guaranis, agricultores, silvicultores, empresários, 117 

ambientalistas, entre outros, discutindo como esperam as APAs nos próximos anos. Estando 118 

previsto para o final de semana seguinte, abertura de 2 Parques Naturais Municipais para 119 

visitação pública por todo o final de semana sendo eles o Bororé e Jaceguava. 120 



 

                  PREFEITURA DO MUNICÍPÍO DE SÃO PAULO 
                   SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

DIVISÃO TÉCNICA DE UNIDADES DE CONSERVAÇÃO E 
PROTEÇÃO DA BIODIVERSIDADE E HERBÁRIO 

   ÁREA DE PROTEÇÃO AMBIENTAL BORORÉ-COLÔNIA 
 

                      CONSELHO GESTOR 
 

 

 

Emerson (Agricultor) questionou mudança do local da festa que no ano anterior foi no 121 

Parque Municipal Nascentes do Ribeirão Colônia. Luccas (SVMA) aponta dificuldades 122 

significativas principalmente em relação a infraestrutura do parque municipal, que inclusive 123 

é gerido por outro departamento da SVMA, e o objetivo de empoderamento da população 124 

de parelheiros quanto ao espaço foi alcançado na edição anterior explicou Luccas. Fatima 125 

(São Pancrácio) fala sobre o impacto negativo ao meio ambiente das festas com palco e 126 

equipamento de som potente principalmente a fauna, ressalto que o ambiente do Parque 127 

Municipal Nascentes do Ribeirão Colônia não é adequado, sugere que evento se concentre 128 

no CEU, mas que sejam feitas atividades, “expedições”, nos parques com todo o respeito 129 

que eles merecem. Ricardo (SVMA) diz que a sugestão do conselheiro Emerson será 130 

considerada no futuro para conciliar alguma área natural a Festa das APAs. 131 

Cileia (Axé-Ylê) lembrou que o objetivo da festa é informar a população sobre as APAs, 132 

conscientizar sobre o fato de morarem em Unidade de Conservação, e que realizada no CEU, 133 

juntamente com o aniversário do CEU, potencializa o evento alcançando mais pessoas. Olga 134 

(SMUL) parabeniza a proposta que foi apresentada por trazer conhecimento e conteúdo ao 135 

evento, neste sentido, questiona, até, o termo “festa”. A contradição da justa necessidade 136 

da população por diversão versus a eficiência das atividades para preservação. Posiciona-se, 137 

entretanto, que é melhor manter o nome “festa”. 138 

Fatima (São Pancrácio) reitera que festa barulhenta não representa adequadamente o ideal 139 

da conservação ambiental e que em sendo 1 vez por ano, apenas, não resulta em educação 140 

ambiental. Que a educação ambiental deve ser trabalhada na escola. Ricardo (SVMA) 141 

informa que a próxima reunião de planejamento do Evento será no dia 10/10 (quarta-feira) 142 

na das 9h às 10h30 na Casa de Agricultura Ecológica na Subprefeitura de Parelheiros e fica 143 

todos convidados. 144 

Ricardo (SVMA) encerra informando que conforme deliberação na 126° do Conselho Gestor 145 

a solicitação do Conselho para audiência com o Secretário do Verde e do Meio Ambiente 146 

será encaminhado para agendamento. 147 

INFORMES: 148 

Ricardo (SVMA) fala sobre os Desdobramentos do Processo Administrativo n° 149 

6027.2017/0000575-1 para a Elaboração do Plano de Manejo da Área de Proteção 150 

Ambiental Bororé-Colônia, que necessitará de solicitação para suplementação de recurso em 151 

virtude de novos orçamentos que foram recebidos com valores atualizado, uma vez que a 152 

Resolução CONFEMA que autorizava o uso dos recursos expirou o projeto terá que ser 153 

submetido a nova apresentação no CONFEMA. Ricardo (SVMA) fala sobre as mudas Olifar 154 

(TAC-PRAD Processo CETESB n° 33/00178/92 e n° 33/01152/09) referente a doação de 6000 155 

mudas para uso na recuperação de áreas degradadas, estão alocadas no viveiro da CAE na 156 

Subprefeitura Parelheiros para manejo adequado, controle e acompanhamento. Foi 157 
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deliberado por este colegiado que as mudas seriam disponibilizadas para plantio dentro das 158 

UCs e dentro da área de mananciais das Subprefeituras Capela do Socorro e Parelheiros, mas 159 

ainda em discussão os critérios de como e onde essas mudas serão plantadas e 160 

acompanhadas ao longo de seu desenvolvimento. Reunião será marcada para este fim com a 161 

agrônoma do DEPAVE-8. Luccas (SVMA) informou que Roseli Engenheira Agrônoma do 162 

DEPAVE-8, está acompanhando levantamento de flora com herbário nos Parques Naturais 163 

Municipais que serão abertos à visitação e, portanto, está temporariamente impedida de 164 

participar desta reunião. 165 

André (Cemitério Colônia) informou que a liberação para ampliação do cemitério após 166 

moção do Conselho Gestor foi aprovada. Michel (Munícipe) o morador da Ilha do Bororé, se 167 

apresenta e informa que tem plantação de eucalipto em sua propriedade e que não 168 

consegue renovar a licença de exploração, exprime dificuldade de comunicação com a 169 

SVMA, principalmente com a equipe do CCA, desde março. Ricardo (SVMA) o informou que 170 

o departamento responsável por esse assunto em SVMA é o CCA – Câmara de Compensação 171 

Ambiental e que o munícipe deve solicitar formalmente vista ao processo. 172 

Natália (SVMA) informou a Ouvidoria do município (telefone 156) funciona para obter 173 

informações em relação ao processo. 174 

 175 

INFORMES: 176 

 177 

Ricardo (SVMA) agradece a presença de todos e finaliza a reunião ordinária. 178 

 179 

Encerrada a reunião ás 12h02min.  180 

 181 

 182 

São Paulo, 25 de setembro de 2018. 183 

 184 

 185 

 186 

Conferência: 187 

 188 

 189 

______________________________                                   ______________________________ 190 

           Ricardo Rodrigues                                                                              Luccas Longo  191 

    Presidente do Conselho Gestor                                                                   Secretário Executivo 192 

    Gestor da APA Bororé-Colônia 193 

 194 
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V. ANEXO 1 195 
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